

6.14



PEMBROKE COLLEGE,

CAMBRIDGE.



Le 5 novembre,  
1902

Cher ami et maître,

Vous ne savez pas combien de plaisir m'a donné votre charmante lettre du 3 novembre. De toutes les lettres que j'ai reçues des que mon livre a paru, c'est la votre qui m'a donné le plus grand plaisir. Je n'ai pas voulu manquer le plaisir de vous envoyer une exemplaire, quoique je sois bien qu'il n'y a rien là dedans qui mérite votre attention. D'ailleurs, comme je l'ai dit dans Le Projet, il s'adresse tout-à-fini aux amateurs, et non pas aux vrais orientalistes. En vous devez comprendre que dans ce pays on ne s'occupe pas beaucoup

de la science, de sorte que, si l'on vous  
enviait pour le "General reader", il  
faudrait écrire des choses qu'on  
soit généralement dans les cercles  
un peu littéraires des autres pays.  
Mon livre n'est pas un pamphlet,  
et pour la partie que je regarde  
comme la plus intéressante ce  
sont surtout vos idées  
ouvrage - surtout incompréhensible  
"Mohammed amidst Hindus" - qui  
m'ont fourni mes matériaux.  
On a l'habitude de supposer que  
mes opinions sur l'Inde sont assez  
conformes aux livres allemands  
dont on ne peut pas se passer  
pour l'orientation sur tout; mais  
je vous assure qu'il n'y a pas  
très peu, même dans cette littérature,

qui peuvent les lire avec quelque facilité;  
Et puis il y a ici de formes classiques -  
les éditions, aussi bien que les traductions  
européennes, de l'autre, les officielles,  
etc. qui s'intéressent dans ces  
choses, et qui demandent l'assimilation.  
Ainsi tout ce qu'il y a fait de  
faire est de ramasser dans un  
volume du Prolegomenes, à assimiler  
les faits les plus importants  
qui ont été constatés par la science.  
Mon livre peut avoir, donc, quelque  
valeur ici, mais non pas pour  
le continuateur, ou nos élèves pour  
beaucoup moins compris; et j'aurai  
peut-être l'envie d'enoyer des extra-  
-plantes d'un ouvrage si modeste  
dans son but à vous, à Nöbeln,  
et à la Grèce. Vous devrez le  
regarder, donc, très simplement  
comme une témoignage de mon  
amitié et de ma admiration.

comme le simple casern, et non pas comme une communication scientifique.

M. Horn et furent paro qu'il croit que j'ai trop hâte des ouvrages de feu M. Darmesteter, et pas assez des siennes. Je viens de n'écrire une lettre de quatre pages sur cette "injustice"! Mais, bien moi, Darmesteter est un savant qui appartient à une catégorie tout-à-fini différente à M. Horn.

Je suis très reconnaissant des corrections et emendations que vous m'avez communiquées, et qui devront d'une grande utilité pour le second volume.

Annexe au mon travail d'hisztóriai, je tiendrai de faire la continuation, et j'envirai à M. Ward.

Votre devoué,

Edward S. Browne.